



FICHE D'INFORMATION 1 : « NOUS SOMMES UNE FAMILLE GLOBALE »

III^E ASSEMBLÉE INTERNATIONALE DE LA MISSION MARISTE

1. MOTIVATION

Pour commencer ce moment, rappelez-vous le chant de la première Assemblée : « Un cœur, une mission » : il pourrait devenir la fiche « 0 » comme motivation.

2. OBJECTIFS DE CETTE PREMIÈRE SESSION

OBJECTIF PRINCIPAL

Contextualisation des Chapitres et des Assemblées comme moyens de nourrir et de guider la Mission Mariste dans le temps.

OBJECTIFS DE LA SESSION

- Connaître le sens de la participation et de l'expérience de la III^e Assemblée Internationale de la Mission Mariste.
- Réfléchir sur la spiritualité qui nous pousse à la Mission Mariste en tant que famille globale.

3. DYNAMIQUE DE TRAVAIL – TEXTE DE BASE

Une fois organisés, nous vous invitons, en ce premier temps, à une lecture méditée du premier appel du XXII^e Chapitre général et des derniers messages des deux précédentes Assemblées Internationales. LECTURE EN GROUPE. Un thème pour chaque groupe. Vous les trouverez en fichier joint

- Qu'est-ce qui résonne en vous après cette lecture ?
- Quels appels surgissent fortement en vous ?

Partagez votre lecture calmement avec le groupe. Une fois que nous avons terminé le partage, nous passons à l'étape suivante.

4. IL EST TEMPS DE PARTAGER LES EXPÉRIENCES ET LES RÉALITÉS. NOUS NOUS SOUVENONS :

Nous nous écoutons :

En utilisant la dynamique du bateau ou du naufrage : pour former des groupes déterminés par l'animateur, nous demandons aux participants de partager leur réflexion sur le texte avec les autres et sur ce qui les a touchés en fonction des questions proposées.

Nous vous invitons à rejoindre le groupe général et à échanger sur vos sentiments.

5. IL EST TEMPS D'AGIR ET DE PROJETER :

Après une lecture sereine des textes proposés tout au long de ce dossier et, à partir de votre propre expérience et connaissance de la mission mariste :

Dans votre province

Quels sont les défis et les appels que vous percevez dans votre Province Mariste concernant la mission ? Sélectionnez-en deux de tous ceux qui ont émergé de votre réflexion et partagez-les avec le groupe. Que faut-il faire pour y répondre ?

Dans l'Institut

Après plus de 200 ans, et en ce moment où nous nous rappelons la construction de L'Hermitage : Quels défis ou appels ont été laissés de côté au cours de ces années et quels sont ceux qui, selon vous, ont progressé et ont été consolidés dans notre mission mariste ?

Choisissez un élément-type sur lequel l'Institut doit se pencher d'urgence dans la mission mariste. Pourquoi ? Comment pourrions-nous y répondre ?

6. MOMENT DE PRIÈRE

Extrait et adaptation du Testament spirituel du Père Champagnat

Chers Maristes,

Je vous exhorte, avec toute l'affection de mon âme et l'affection que vous avez pour moi, de vous comporter de telle sorte que la charité règne toujours parmi vous. Aimez-vous les uns les autres comme le Christ vous a aimés. Qu'il n'y ait qu'un seul cœur et qu'un seul esprit parmi vous. Que l'on puisse dire des Maristes ce que l'on disait des premiers chrétiens : Voyez comme ils s'aiment... C'est le désir le plus vif de mon cœur dans ces derniers moments de ma vie : « Aimez-vous les uns les autres ».

Je souhaite que cette charité, qui doit vous unir tous en tant que membres d'un même corps, rejoigne les autres Congrégations. Je vous conjure, par la charité infinie de Jésus-Christ, de ne jamais envier personne, encore moins ceux que Dieu appelle à l'état religieux pour travailler, comme vous, à l'éducation des jeunes. Soyez les premiers à vous réjouir de leurs succès et à pleurer leurs échecs. Confiez-les souvent à Dieu et à la Divine Mère. Donnez-leur la préférence avec plaisir. N'écoutez jamais les paroles qui pourraient leur nuire. Que la gloire de Dieu et l'honneur de Marie soient votre seule fin et votre seule ambition.

Je demande aussi au Seigneur, et je désire de toute mon âme que vous perséveriez fidèlement dans le saint exercice de la présence de Dieu, âme de prière, de la méditation et de toutes les vertus. Qu'une tendre et filiale dévotion à notre Bonne Mère vous anime en tout temps et en toutes circonstances. Faites-la aimer partout où vous le pouvez. Elle est la première Supérieure de toute la Société. Soyez fidèles à votre vocation : aimez-la et persévérez-y avec courage. Restez dans un grand esprit de pauvreté et de détachement.

Que la grâce de Notre-Seigneur Jésus-Christ, l'amour de Dieu et la communion de l'Esprit Saint soient toujours avec vous. Je vous laisse tous, confiants, dans les Sacrés Cœurs de Jésus et de Marie, jusqu'à ce que nous ayons la joie de nous voir ensemble dans la béatitude éternelle. C'est ma dernière et expresse volonté, pour la gloire de Jésus et de Marie.

MARCELLIN CHAMPAGNAT

NOUS ÉCOUTONS : NOUS SOMMES UNE FAMILLE (KAIROI)

S'il nous parlait de la bonté de Dieu et de son amour pour nous, un feu s'allumerait dans nos cœurs, l'esprit de son amour. Un feu que ni le travail, ni les misères, ni aucune difficulté ne pourraient éteindre.

COMME UNE MÈRE AIME, IL NOUS A AIMÉS. (Bis) PÈRE DE TENDRESSE EN DIEU (4)

Prions ensemble. Ayons comme référence Marie et la famille de Nazareth

N° 288 de l'EG : « Il y a un style marial dans l'activité évangélisatrice de l'Église. Car, chaque fois que nous regardons Marie nous voulons croire en la force révolutionnaire de la tendresse et de l'affection. En elle, nous voyons que l'humilité et la tendresse ne sont pas les vertus des faibles, mais des forts, qui n'ont pas

besoin de maltraiter les autres pour se sentir importants. En la regardant, nous découvrons que celle qui louait Dieu parce qu'« il a renversé les potentats de leurs trônes » et « a renvoyé les riches les mains vides » (Lc 1, 52.53) est la même qui nous donne de la chaleur maternelle dans notre quête de justice. C'est aussi elle qui « conservait avec soi toutes ces choses, les méditant en son cœur » (Lc 2, 19). Marie sait reconnaître les empreintes de l'Esprit de Dieu aussi bien dans les grands événements que dans ceux qui apparaissent imperceptibles. Elle contemple le mystère de Dieu dans le monde, dans l'histoire et dans la vie quotidienne de chacun de nous et de tous. Elle est aussi bien la femme orante et laborieuse à Nazareth, que notre Notre-Dame de la promptitude, celle qui part de son village pour aider les autres « en hâte » (cf. Lc 1, 39-45). Cette dynamique de justice et de tendresse, de contemplation et de marche vers les autres, est ce qui fait d'elle un modèle ecclésial pour l'évangélisation. Nous la supplions afin que, par sa prière maternelle, elle nous aide pour que l'Église devienne une maison pour beaucoup, une mère pour tous les peuples, et rende possible la naissance d'un monde nouveau. C'est le Ressuscité qui nous dit, avec une force qui nous comble d'une immense confiance et d'une espérance très ferme : « Voici, je fais l'univers nouveau » (Ap 21, 5). Avec Marie, avançons avec confiance vers cette promesse, et disons-lui :

Vierge et Mère Marie,
toi qui, mue par l'Esprit,
as accueilli le Verbe de la vie
dans la profondeur de ta foi humble,
totalement abandonnée à l'Éternel,
aide-nous à dire notre "oui"
dans l'urgence, plus que jamais pressante,
de faire retentir la Bonne Nouvelle de Jésus.

Toi, remplie de la présence du Christ,
tu as porté la joie à Jean-Baptiste,
le faisant exulter dans le sein de sa mère.
Toi, tressaillant de joie,
tu as chanté les merveilles du Seigneur.
Toi, qui es restée ferme près de la Croix
avec une foi inébranlable
et a reçu la joyeuse consolation de la résurrection,
tu as réuni les disciples dans l'attente de l'Esprit
afin que naisse l'Église évangélisatrice.

Obtiens-nous maintenant une nouvelle
ardeur de ressuscités
pour porter à tous l'Évangile de la vie
qui triomphe de la mort.
Donne-nous la sainte audace de chercher

de nouvelles voies
pour que parvienne à tous
le don de la beauté qui ne se ternit pas.

Toi, Vierge de l'écoute et de la contemplation,
mère du bel amour, épouse des noces éternelles,
intercède pour l'Église, dont tu es l'icône
très pure,
afin qu'elle ne s'enferme jamais et jamais
se s'arrête
dans sa passion pour instaurer le Royaume.

Étoile de la nouvelle évangélisation,
aide-nous à rayonner par le témoignage de
la communion,
du service, de la foi ardente et généreuse,
de la justice et de l'amour pour les pauvres,
pour que la joie de l'Évangile
parvienne jusqu'aux confins de la terre
et qu'aucune périphérie ne soit privée de
sa lumière.

Mère de l'Évangile vivant,
source de joie pour les petits,
prie pour nous.
Amen.

Prière finale

Transforme-nous, Jésus, et envoie-nous comme une famille charismatique globale, phare d'espérance dans ce monde turbulent, pour être le visage et les mains de ta tendre miséricorde.

Qu'il inspire notre créativité à être des bâtisseurs de ponts, à marcher avec les enfants et les jeunes marginalisés de la vie et à répondre avec audace aux besoins émergents. AMOUR

IL EST TEMPS D'AGIR ET DE PROJETER :



DANS VOTRE PROVINCE

Quels sont les défis et les appels que vous percevez dans votre Province Mariste concernant la mission ? Sélectionnez deux de tous ceux qui ont émergé de votre réflexion et partagez-les avec le groupe.



Que faut-il faire pour y répondre ?



DANS L'INSTITUT

Après plus de 200 ans, et en ce moment où nous nous souvenons de la construction de L'Hermitage : Quels sont les défis ou les appels qui ont été laissés de côté au cours de ces années, et quels sont ceux qui, selon vous, ont progressé et ont été consolidés dans notre mission mariste ?



On choisit un élément-domaine dans lequel l'Institut doit parier d'urgence pour la mission mariste. Pourquoi ? Comment pourrions-nous y répondre ?